

Научная статья
УДК 378.091.398

Обеспечение кадрового суверенитета промышленных предприятий России в современных условиях

Сергей Сергеевич Голубев, Анна Евгеньевна Цивилева

Аннотация. В современных условиях, характеризующихся санкционным давлением западных стран и США и проведением специальной военной операции, актуальным становится вопрос обеспечения правового, финансового, технологического и кадрового суверенитетов государства, связанных с обеспечением национальной безопасности России. В статье рассматриваются инструменты обеспечения кадрового суверенитета промышленных предприятия на примере высокотехнологичных предприятий оборонно-промышленного комплекса Российской Федерации, кадровый потенциал которых характеризуется высокой квалификацией и наиболее подвержен негативному влиянию санкций. В качестве нового подхода к повышению уровня кадрового суверенитета предлагается переподготовка военнослужащих и интеграция участников специальной военной операции в кадровый рынок предприятий оборонно-промышленного комплекса. Описан организационный механизм реализации переподготовки военнослужащих и трудоустройства на промышленных предприятиях. Это позволит решать проблемы кадрового дефицита промышленных предприятий и повысит уровень кадрового суверенитета отрасли.

Ключевые слова: кадровый суверенитет; промышленные предприятия; переподготовка кадров; военнослужащие; участники специальной военной операции; инструменты; механизм; дефицит кадров

Для цитирования: Голубев С.С., Цивилева А.Е. Обеспечение кадрового суверенитета промышленных предприятий России в современных условиях // Вооружение и экономика. 2024. №1(67). С. 70-77.

Original article

On Personnel Sovereignty Ensuring of Russian Industrial Enterprises in Modern Conditions

Sergej S. Golubev, Anna E. Civileva

Abstract. In modern conditions that are characterized by the Western countries and the United States sanction pressure and a special military operation executing, the issue of the legal, financial, technological and personnel sovereignties state ensuring becomes relevant, as far as it is related to the national security protection of Russia. The article discusses the tools of industrial enterprises personnel sovereignty ensuring on the example of high-tech enterprises of the Russian military-industrial complex, whose personnel potential is characterized by high qualifications and is the most susceptible to the negative sanctions impact. As a new approach to the level of personnel sovereignty upgrading, it is proposed military personnel retraining and integration of participants in a special military operation into the personnel market of the military-industrial enterprises. The organizational mechanism for the military personnel retraining and industrial enterprises employment implementation is described. This will allow to solve the personnel shortage problems of industrial enterprises, and rise the personnel sovereignty level of the industry.

Keywords: personnel sovereignty; industrial enterprises; personnel retraining; military personnel; participants in a special military operation; tools; mechanism; shortage of personnel

For citation: Golubev S.S., Tsivileva A.E. On Personnel Sovereignty Ensuring of Russian Industrial Enterprises in Modern Conditions // Armament and Economics. 2024. No.1(67). P. 70-77.